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“2011 年，对于新田来说，是稳
健成长的一年。实现从单一项目运
作到多项目开发，并逐渐形成独特
的商业模式和产品线。”冯常生表
示，新田一直坚信，管理不仅是效

益，更是一种思想和文化。
“稳健发展依然是明年我们工作的总体

思路。具体来讲，就是将公司目前几个大项
目做好、做扎实，按照我们的长期战略规划，
不断优化企业的经营模式和管理制度，为社
会提供更多的优质产品，做大、做强企业品
牌。”冯常生说道。

他认为，从短期来看，在国家宏观调控政
策趋紧、银根紧缩的情况下，由于市场需求者
心理预期受到影响，房地产行业会出现短暂
性、调整性的低迷。但从长期来看，房地产依
然是一个高成长性支柱产业。在社会主义市
场经济模式下，房地产价格的周期波动是正
常的经济行为，作为具有经济指向标的房地
产行业，在优胜劣汰的市场规律中，一些性价
比高、认知度强的项目，将会受到市场的青
睐。

“面对未知的机遇，我认为首先是做正确
的事。”冯常生详细说道，这些正确的事要与
社会发展合拍、与历史规律合拍、与人民利益
合拍；其次是正确地做事，态度上要谨慎、用

心；最后是任何时候要留有余量，以备不时之
需。归结起来，就是：天行健，君子以自强不
息；地势坤，君子以厚德载物。

冯常生说，2011年最让他高兴的事就是
孕育了 5 年多的洞林湖·新田城项目在 2011
年底将大幕开启，在这过程中，他亲历了它的
开发历程，亲手推进了项目的各项工作，成长
了自己，坚定了信心。

至于将要到来的2012年，他希望生活更
平衡一些，“慢一点生活”。

正如隆冬的到来，临近年底，
也让郑州楼市显露出愈发浓重的
寒意。在资金紧张、销售低迷的背
景下，开发商“以价换量”的迹象更
加明显，“优惠”“折扣”已不再是

“小打小闹”，俨然已成一股势头。
是合纵连横、抱团取暖，还是

另寻蹊径、上山下乡？在新年之
交，以“思考、互通、求索、共赢”为
主题的“元年·力量”——2011中原
地产年度大典或将点燃郑州楼市
的一把火，给行业以启迪，给市场
以力量。

为使本次年会更加专业化、信
息化，并具有更深层次的探索性，
组委会首次联合房地产界资深培
训机构——万成房地产商学院，作
为独家培训机构参与到本次年会
中来。 晚报记者 梁冰

金九银十过完，降价潮犹如“疫情”
一般，瞬间蔓延全国楼市。然而，在“买
涨不买跌”的心理支配下，开发商的“示
好”，购房者似乎并不买账。

据有关数据显示，上周各地新房和
二手房市场，8个重点城市的新房成交
量较今年均值减少10%。5个重点城市
二手房成交量环比下降7%，较前4周均
值减少 29%。截至 11月 20日，全国 15
个一、二线城市住宅地块减少出让5000
公顷，总出让金减少过千亿元。

郑州楼市也不例外。数据表明，11
月在售 102楼盘中有近 10%楼盘降价，
而2011年末10开盘项目中，5盘报价均
低于5500元/平方米。

自从进入11月份，郑州楼市的优惠
之风就没有停息过，不管是新房还是二
手房，优惠力度都在加大。如位于中原
西路的某项目最高优惠 6万元，丰庆路
与新柳路交会处的某楼盘推出10套“特
价房”，折后价 6700元/平方米起，最高
优惠12万元。更有甚者，郑东新区某明
星楼盘推出 10套特价房，最高优惠达
27.8万元。开发商都在为“安全过冬”
绞尽脑汁。

但是也有观点认为，郑州开发商不
必为此感到恐慌，应该看清楚市场，看
清楚自己，越是在危机时刻越是要自
信、沉稳。

愈发寒冷的楼市，无疑急需一股力
量来“强心”，多数开发商表示，希望
2011中原地产年度大典能够成为郑州
楼市的一把火，把楼市的温度升起来。

多数业内人士认为，将要到来的 2012年依
然不容乐观，尤其是金融政策累积效应的滞后性
会进一步显现，所以保守估计，至少明年上半年
依旧是令开发商难过的阶段。

面对起伏莫测的 2012 年，中原的房地产
企业准备好了吗？在观望中，是坚守，是乘
势进攻扩大规模，还是全身而退趁早离开
这个变化莫测的行业？无论是扩张还是转
型，无论是观望还是壮士断腕，都需要智慧
与勇气。

于是，郑州晚报责无旁贷地担负起中原房地
产界顶级年度大典——“2011中原地产年度大
典”强势出炉的重任，给企业以力量，给市场以温
暖，给行业以启迪。

感动于这些人、这些企业，感慨于今年楼市
的种种迹象，我们推出以“思考、互通、求索、共
赢”为主题的《2011中原地产年度大典》系列活
动，将年度评选、年度发展报告、年度论坛整合出
现。

同时，为了使本次年会更加专业化、信息化，
并具有更深的探索性，组委会首次联合房地产界
资深培训机构——万成房地产商学院，作为独家
培训机构参与到本次年会中来。

作为中原地区具有较高知名度的房地产商
学院，万成联合众多一流高校，依托其丰富的教
育资源和高端研发能力，对国家住建部、国土资
源部等相关国家部委的政策导向进行全方位的
解读与诠释，旨在把握房地产行业发展的跳动脉

搏，通过“明道、趋势、智取”的战略选择和与国内
外联合办学的教育理念，打造一个享誉全国的房
地产行业商学院。

本次年会，万成房地产商学院将对会议议题
进行全方位的专业审视，从高角度视野，提高本
次年会的议题含金量，以期为行业带来全新指导
内容和求索之路。

相信这次活动的举办，会以鲜活的时代标本
和切片的姿态，沉淀在历史的某个地质层面，
而给身后的时代以启蒙。同时，一如既往，
本届论坛将是以数十位地产领袖、财经泰
斗、政府高级政要及数百名中原地产首脑
激情参与的一个中部地产智慧巅峰对撞的
顶级盛会。

楼市过冬
谁来为市场添一把火

年度大典 给行业以力量和温暖

明后年，行业将进入“深度纠结”期
河南省房地产商会秘书长 赵进京

在赵进京看来，今年的系列调控对房地
产市场影响很大，无论是限购还是加大保障
房建设力度，都是为了平抑房价，使房地产市
场更趋平稳。

“这也是没有办法的办法。”赵进京同时
也表示，调控最终会达到何种效果，是否会把
房价降到合理水平？这是他担心的问题。

他举例说，去年房地产企业拍到的位于
花园路与东风路交会处附近的那块地，楼面
地价接近6000元／平方米，加上契税、地块容
积率、限制高度、绿化面积、建安成本、管理及

配套等费用，以及融资成本，至少要
卖到13000元／平方米才可以。

“房价究竟到哪里算是一个合
理水平呢？”他提出了疑问。

“目前，国际局势进一步复杂，如果外部、
内部经济环境都出现恶化，不排除政府放弃
或结束本次调控的可能。然而，这种情况微
乎其微。所以说，正常情况下，国家不会放松
调控，调控将会成为一种常态。”因此，他认
为，明年甚至 2013 年，房地产行业将会进入

“深度纠结”期，但并非外界所说“拐点”，只是
低谷和高潮的问题。

“资金为王”，企业要维持好现金流。他
鼓励房地产企业，在此期间，只要能活下来就
行。“大企业可以活得好一些，小企业能够自保”。

2011年，河南房地产商会旗下的河南地
产联合舰队成功签约，是让赵进京最高兴的
事。他透露，郑州市有关领导曾表示，利用商
会这个平台进行一级土地开发，值得探讨与研究。

2012年，他希望郑州、河南的房地产企业
都“活着”，没有一个企业掉队，他依旧会做好
行业的服务员。“目前的困难是暂时的、短期
的，长期来看，房地产一定会向好发展，至少
还有10到15年的兴盛期。”赵进京希望他的
这番话，能够给广大开发商以信心，为楼市增
添一把火。

目前市场，是短暂性、调整性低迷
河南新田置业有限公司总经理 冯常生
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